



M. Clark et le ministre saoudien du Pétrole et des Ressources minérales, le Cheik Yamani, ont discuté du prix du pétrole lors de leur rencontre.

Accords avec l'Égypte

En Égypte, le secrétaire d'État canadien aux Affaires extérieures, a eu au Caire un entretien de deux heures avec son homologue égyptien, M. Esmat Abdel Méguid. Il a souligné, à l'issue de cette rencontre, le désir du Canada de poursuivre son action en faveur d'une paix juste au Proche-Orient et s'est félicité de l'expansion de la coopération bilatérale utile et fructueuse entre Le Caire et Ottawa dans les divers domaines, commerciaux, culturels et touristiques. Le chef de la diplomatie égyptienne a pour sa part qualifié les relations égypto-canadiennes d'excellentes. Il a exprimé la gratitude de l'Égypte envers le rôle pacificateur des contingents canadiens au Proche-Orient, et au sein des Forces multinationales au Sinaï.

M. Clark, à l'issue d'une rencontre avec le président égyptien Hosni Mubarak, a déclaré que les efforts de paix au Proche-Orient doivent se poursuivre et que des ini-

tiatives majeures doivent venir de la région elle-même. Il ne faut pas oublier que toute initiative au Proche-Orient doit traiter de « paix impliquant le règlement de la question palestinienne », a-t-il ajouté.

L'Égypte et le Canada ont signé plusieurs projets d'accords d'aide et de coopération économique. L'un des projets d'accord porte sur un don de 48,4 millions de dollars afin d'aider l'Égypte à résoudre la crise qui frappe son agriculture dans le Delta du Nil.

Réalisé conjointement, le projet intégré de mise en valeur des sols et des eaux s'étalera sur cinq ans et exigera des déboursés totaux de 90 millions de dollars. C'est le plus grand projet réalisé par l'ACDI en Égypte et, de fait, l'un des plus vastes projets d'aide que le Canada ait jamais mis en œuvre.

C'est la première fois que le Canada participe à un projet majeur de développement agricole en Égypte, projet qui vise à appliquer toute une série de solutions intégrées : des programmes de formation, le nivellement des

terres, la remise en état de services d'irrigation et de drainage, l'amélioration des sols et l'installation d'un nouveau réseau de drainage.

Le projet occupe une superficie de 30 000 ha dans le Delta du Nil, qui produit un tiers du riz et un sixième du coton de l'Égypte. Il s'inscrit dans un plan plus vaste visant à améliorer les terres agricoles égyptiennes sur 2,6 millions d'ha d'ici l'an 2000.

D'après les analyses économiques, les rendements agricoles devraient progresser de 25 % à 100 % dans la zone mentionnée.

« Tout en travaillant à relancer le secteur agricole de l'Égypte, qui est d'une importance vitale, nous consacrerons au moins 80 % de cette contribution de 48 millions de dollars à l'acquisition de matériel et de services canadiens », a indiqué le secrétaire d'État aux Affaires extérieures. Devant l'Association des hommes d'affaires égyptiens, M. Clark a déclaré : « Pour ce qui est de votre croissance économique, les compagnies canadiennes peuvent vous apporter

Échanges commerciaux avec l'Égypte, Israël, la Jordanie et l'Arabie saoudite

(en milliers de dollars canadiens)

Exportations du Canada en :	1981	1982	1983	1984	1985
Égypte	127 021	353 093	136 226	286 694	191 147
Israël	124 432	122 084	124 827	151 588	132 606
Jordanie	16 847	23 786	12 809	10 534	5 040
Arabie saoudite	455 496	442 374	364 772	361 873	230 758
Importations au Canada de :	1981	1982	1983	1984	1985
Égypte	6 604	2 190	98 733	73 041	30 637
Israël	51 323	39 765	55 872	81 902	93 025
Jordanie	8	106	199	23	117
Arabie saoudite	2 272 750	731 331	94 044	1 429	23 768



En Égypte, le président Hosni Mubarak et le secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada ont discuté des moyens de combattre le terrorisme international.

beaucoup en termes de marchandises, de services et de technologie. L'expertise que nous possédons dans certains domaines pourrait servir à l'Égypte. Je pense par exemple aux télécommunications, à la production et à la distribution d'énergie, aux transports, à l'informatique, à la technologie pétrolière et gazière et à l'agriculture. »

M. Clark a de plus rendu visite au contingent canadien à El Gorah dans le Sinaï avant de s'envoler pour Tel Aviv.

En Israël

M. Clark a été accueilli en Israël par son homologue Yitzhak Shamir qui a rendu hommage à la politique suivie par le Canada à l'égard d'Israël lors d'une rencontre de deux heures avec le ministre canadien.

M. Shamir a notamment souligné la fermeté du Canada dans la lutte contre le terrorisme international, et a remercié M. Clark